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“Querememos que 
el mejillonino sea 
parte del desarrollo” 
Marcelino Carvajal, con su 66,8%, obtuvo la preferencia 

más alta de la Zona Norte y va por su octavo periodo. 

Ricardo Muñoz Espinoza 
rmunozeGestrellanorte.cl 

no Carvajal (PPD) 
consolidó su lideraz- 

go y así se prepara para es- 
tar al frente del municipio 
por octava vez (1992, 1996, 

2000, 2004, 2008, 2012, 
2021, 2024), con lo cual su- 

maría 32 años dirigiendo la 
comuna, convirtiéndose 
así en el edil más longevo 
del país. 

Pero esta vez los núme- 
ros le sorprendieron por- 
que con su expresivo 
66,8% de preferencias 
(5.557 votos) es el alcalde 
electo con el mejorresulta- 
do en toda la Zona Norte y 
una de las mayorías más al- 
tas de todo el país. 

“Me dieron un tremen- 

do respaldo y es lógico que 

mi compromiso va a ser 
mucho mayor. Estoy agra- 

decido enormemente de la 
confianza y creo que tam- 
bién hay un voto de reco- 
nocimiento”, comenta el 

edil a La Estrella. 
-Ese respaldo obedece 

también a la continuidad 
de su proyecto en Mejillo- 
nes. 

Sí. Nosotros tuvimos un 
slogan que fue “Sigamos 
Levantando Mejillones”, 
con más de hechos que pa- 
labras. Acá estamos en una 
Obra tras de otra, en licita- 
ciones, varios espacios si- 
multáneamente en cons- 
trucción. Se entiende que 
acá hay gestión. Hoy esta- 
mos comprometidos y te- 
nemos un tremendo equi- 
po con el que estamos ha- 

ciendo muchas cosas. 

Tenemos el mayor desa- 

fío de terminar muchas 
obras que iniciamos y em- 
pezar a asumir procesos 
nuevos como el cambio de 
educación al SLEP (Servi- 
cios Locales de Educación 

Pública que reemplazarán 
alas corporaciones munici- 

E n Mejillones Marceli- 

    

MARCELINO SUMARÁ 32 AÑOS DE GESTIÓN MUNICIPAL. 

66,8% 
fue la abultada victoria 
de Marcelino Carvajal 
en Mejillones, una de 
las más altas del país. 

riodos acumula 
larcelino Carvajal al 

mando del municipio 
Mejilloninos. 

  

pales de educación), prepa- 

rarnos para el proceso sin 
dramas, queriendo que pa- 

ra los trabajadores del 
DAEM (departamentos de 
administración de educa- 
ción municipal) sean los 
mínimos despidos. Enton- 
ces, tenemos que preparar- 
nos para ese cambio de ti- 
món que viene para la ad- 
ministración pública y es- 
pecialmente en educación. 

-En cuanto a la comu- 
na en sí ¿Cuáles serán las 
iniciativas prioritarias? 

Una de las prioridades 
que tenemos es el plan re- 

gulador para ordenar el te- 
rritorio en diferentes sec- 
tores, especialmente en el 
Barrio Industrial. El mun- 

do está hablando del hi- 
drógeno verde, queremos 
tratar que el plan regula- 
dor permita que esta acti- 
vidad se desarrolle, 

Somos la comuna y la 
región del país que tiene 
las mejores bondades para 
el hidrógeno verde. Lo ve 

el mundo desde afuera. Se 
pueden desarrollar pro- 

yectos portuarios, de hi- 

drógeno y energías lim- 
pias. 

Mejillones tiene un de- 
sarrollo industrial. El úni- 

co llamado que le hago a 
los empresarios que se 
preocupen un poco de pri- 
vilegiar la mano de obra 
local, que el mejillonino 
sienta que ellos son parte 
del desarrollo. Queremos 
que el desarrollo de la ciu- 
dad sea sustentable en el 
tiempo. 

-También es importan- 
te, dentro de las bonda- 
des potenciar a Mejillo- 
nes como polo turístico. 

Tenemos un plan dede- 
sarrollo turístico donde te- 
nemos bondades como la 

presencia de ballenas en la 
bahía, hay una península 
para hacer caminatas, pai- 
sajes hermosos. Por eso 
que para comenzar a po- 
tenciar algo serequiere or- 
denamiento y con profe- 

sionales en el tema de pa- 
seos, museos y playas, lo 
estamos haciendo de la 
mejor manera. O  

Da! 
MARIO ACUÑA GANÓ CON MÁS DE LA MITAD DE LAS PREFERENCIAS LAS ELECCIONES A ALCALDE 

  

“Quiero ver un Taltal en 
que la gente vea un 
mayor bienestar social” 
Ricardo Muñoz Espinoza 
rmunozeGestrellanorte.cl 

lindependiente Mario 
Acuñaserá el encarga- 
do de dirigir el destino 

de la comuna de Taltal en 

los próximos cuatro años. El 
expresidente del Consejo 
Regional se impuso sin pro- 
blemas con el 52,8% de las 

preferencias (4.153 votos). 

Con su amplia experien- 
cia en el servicio público, 
contando con su desempe- 
ñotantoen Antofagasta co- 
mo en Taltal, Acuña busca- 
rá un trabajo de impulso al 
desarrollo social de la co- 
'muna costera. 

-¿En qué se centrará el 
trabajo prioritario en Tal- 
tal? 

Taltal tiene muchas ne- 
cesidades en distintos ámbi- 
tos. Lo que estamos hacien- 
do es una evaluación -una 
vez que lleguemos al muni- 
cipio- para ver cuál de esas 
necesidades han sido consi- 
deradas, para poder discer- 
nir cómo proyectar el futu- 
ro. 

Hay situaciones que son 
fundamentales en dar prio- 
ridad en gestión desde el 
municipio, como por ejem- 
plo el déficit de viviendas, 
en salud la reposición del 
Hospital 21 de Mayo, que 
está en carpeta desde el año 
2014. La reposición del Li- 

ceo Politécnico, el mejora- 
miento de la infraestructu- 
ra educacional. 

Desde el punto de vista 

urbano, hay una necesidad 
urgente de muchos secto- 
res respecto de pavimenta- 
ción de calles y veredas. 

Hay mucha necesidad 

urgente de poder consoli- 
dar cuestiones sanitarias 
como alcantarillado en Pa- 
poso a objeto de evitar pro- 
blemas de salud, infeccio- 
nes. 

Es decir, hay bastante 
que hacer en lo quesignifi- 
ca la formulación de pro- 

yectos para acceder a la in- 
versión pública y poder 
avanzar en el desarrollo te- 
rritorial. 

-También tienen pro- 
yectos respecto al desarro- 
lo del turismo... 

Queremos generar las 
condiciones para hacer po- 
sible, tanto en infraestruc- 
tura pública como en acce- 
sos y mejoramiento de la 
vialidad. En eso estamos 
con un plan de trabajo que 
esperamos implementarlo 

en forma rápida y efectiva. 
-¿Cómo aprovecharía 

su experiencia en el CORE 
para la gestión de proyec- 
tos con el Gobierno Regio- 
nal en beneficio de la co- 

munidad de Taltal? 
Uno tiene que acogerse 

alos procedimientos y pro- 

cesos que la normativa le 
da, lo que permite las diver- 

sas herramientas de plani- 
ficación para tener acceso a 

la inversión pública. Uno 
tendrá que tomar contacto 
respecto a la formulación 
de proyectos, para que sea 

  

aprobado — técnicamente 
por el Ministerio de Desa- 
rrollo Social, con el Gobier- 
no Regional a través de las 
comisiones del Consejo Re- 

gional, tendremos que to- 
mar contacto con el gober- 
nador o gobernadora que 
resulte electa para poder 
llevar efecto esto de mane- 
ra efectiva. 

No obstante, tenemos 
que gestionar a través dela 
institucionalidad pertinen- 
te: Minvu, Serviu, MOP, Bie- 
nes Nacionales, lo que sig- 
nifica el desarrollo de la co- 
muna de Taltal. 

-El periodo de ejercicio 
alcaldicio es relativamen- 

te corto, cuatro años. Al 
término de ese tiempo 
¿Cómo le gustaría ver a 
Taltal? 

Quiero ver un Taltal en 
que la gente pueda obser- 
var que hay un mayor bie- 
nestar social, que hay me- 
jor calidad de vida, que vivi- 
mos en una sociedad comu- 
nal armoniosa en quetodos 

nos relacionamos, en que 
las cosas van avanzando en 
forma positiva respecto del 
cumplimiento de las nece- 
sidades que tiene, como por 
ejemplo los jóvenes. Necesi- 
tan y se merecen tener un 
título profesional para no 
tener que salir a estudiar 
fuera de su ámbito fami- 
liar, donde todos puedan 
acceder a la educación su- 
perior, que tengan mejor 
espacios integrales donde 
puedan desarrollarse”. Q
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